
DIARIO DE LA CORUÑA

DEL MIERCOLES 6 DE DICIEMBRE DE 1809.

S. Nicolas de Bari, Arzobispo de Mira.

NOTICIAS VARIAS.*Lérida 19 de octubre.*

Los franceses que en número de 1200 hombres entraron en Roda, y querian penetrar hácia Vilaller, fueron contenidos por los paysanos, y por una partida del tercio de Talará.

Idem: del 21. Solo las guerrillas de la division del brigadier D. José Casimiro de Lavalle, lograron desalojar al enemigo de un lugar inmediato á su campamento de Batea: se nos asegura que tuvieron bastante pérdida los franceses, sin que por nuestra parte hubiese desgracia de consideracion. Los franceses de la parte de Fraga conservan sus mismos puntos, siendo su número 1200 de infantería, y cerca de 200 de caballería.

Málaga 26 de octubre.

Continuando esta junta las remesas de herraje al ejército del centro en la Carolina, se han enviado en la madrugada del día 24, 60 herraduras adobadas y marcadas con la letra M, todas para caballos, y 600 clavos tambien adobados.

Valencia 27 de octubre.

De Tarragona escriben con fecha 25 del corriente lo siguiente. = Acaba de llegar un oficial de artillería en posta desde el cuartel general del ejército del Sr. Blake, el que da noticia de haberse batido nuestro ejército de Cataluña con los franceses sitiadores de Gerona; y de haber quedado derrotados los franceses, especialmente la caballería; y haberles hecho levantar el si-

tio; y el resto del ejército francés se ha retirado á Figueras. (Esta plausible noticia carece de confirmacion.)

Hemos tenido alguna pérdida; pero se ha dado todo el socorro necesario á Gerona: daré pronto el detalle.

Corre la voz tambien de que han desembarcado en las costas de Cataluña 80 ingleses.

Granada 29 de octubre.

La junta de gobierno de Málaga, cuyo zelo é interes en socorrer los valerosos defensores de la patria es inexplicable, continuando la remesa de víveres al ejército de la Mancha, lo ha executado de 1211 arrobas de arroz, avichuelas y garbanzos.

Murcia 31 de octubre.

En el suplemento segundo de hoy de nuestro periódico Correo de Murcia se comunican las noticias siguientes.

Copia del parte de Cataluña cercantias de Gerona del 22 de octubre de 1809.

Estamos en el ataque general, hasta ahora todo va por nuestra parte; y esperamos prosiga lo mismo.

En Gerona han entrado 40 hombres de refuerzo, con muchos víveres y municiones.

Los franceses han sido derrotados con mucho furor, pues han tomado mucho miedo: se han pasado muchos Polacos, y Napolitanos. En la primera descarga que hicieron los españoles murieron 600 franceses, y todavia no se despiden los españoles de matar gavachos.

En todas las Iglesias de las cercanías está Jesus Sacramentado, expuesto para el buen éxito de nuestras armas.

Jaen 5 de noviembre.

Con fecha de 18 del próximo pasado se dice que los franceses de Fraga de improviso se han echado sobre el lugar indefenso de Alcarraz, de donde han vuelto á marchar despues de haber robado y cometido las atrocidades que acostumbran.

El Comandante de las fuerzas que tienen en esta parte de Aragon ha publicado la siguiente proclama para seducir á los infelices paisanos de aquellos pueblos inmediatos que han sido sacrificados.

« Vecinos de Monzon: yo vengo á brindaros con palabras

de paz, y ofreceros la tranquilidad que reina en todo el pais ocupado por las tropas francesas. Estais engañados por algunos ambiciosos, por los quales habeis sacrificado hasta ahora vuestra vida y vuestra hacienda, reconoced mejor vuestros intereses; someteos, y os prometo en nombre de S. E. el general en xefe gobernador de Aragon, seguridad y porteccion. Volved á vuestras casas con la mayor brevedad, y no se os hará ningun daño en ellas; pero si á las 24 horas de la fecha de la presente no habeis vuelto, desdichados de vosotros! vuestras propiedades y vuestras vidas estan comprometidas; las unas serán confiscadas, y vuestra existencia á cada paso expuesta.»

« Vecinos de la villa de Monzon, volved baxo mi proteccion, os aseguro la mas perfecta tranquilidad: que el exemplo de Fonç esté siempre á vuestra vista, y no atraigais con mas larga ausencia mas largas desdichas. la misma seguridad se promete á todos los vecinos de la ribera del Cinca que se quedaren quietos en sus lugares, y con la mayor satisfaccion cumpliré mi palabra. = firmado. = Habert. »

Se sabe que los infelices que seducidos por esta proclama han vuelto á sus hogares han sido pasados á cuchillo.

Cádiz 6 de noviembre.

El 24 del corriente llegó á Gibraltar el navio *Formidable* con el convoy de Malta en 24 dias de viage. El Ecmo. Sr. Mirza Abdul Hassan, embaxador de Persia, que pasa á Inglaterra, viene en dicho navio. (*Diario mercantil de Cádiz.*)

Sevilla 10 de noviembre.

La Suprema junta central gubernativa de España é Indias, en nombre del rey nuestro Sr. D. Fernando VII, ha resuelto por decreto comunicado al consejo en 8 de este mes, que todos los empleados así en España como en Indias que se hallen fuera de sus destinos, salgan de esta capital dentro de 8 dias, y se restituyan á servirlos en el término de un mes, debiendo los respectivos xefes dar aviso de que se han presentado dentro de dicho término, y concediendole igual á los empleados en Indias, para que acudan dentro de él á los jueces de arriadas de los puertos donde hayan de embarcarse: bien entendido, de que no lo cumpliendo unos y otros con presentarse en la forma prescrita se darán por vacantes sus destinos.

La Junta de gobierno y observacion de la Ciudad de Montivideo firme siempre en sus principios de generosidad y patrio-

tismo avisa de haber remitido en la fragata Sta. Rosa (la Esperanza) de cuenta de los donativos de aquel leal vecindario 3419 lios con 4133 quintales de carne tasajo selecta para provision de nuestros exercitos, y cuyo importe asciende á la cantidad de 6334 pesos fuertes.

Coruña 6 de diciembre.

DONATIVOS PATRIÓTICOS.

El Sr. Corregidor de esta ciudad ha entregado por via de donativo, y con precisa aplicacion á los soldados que se hallen actualmente empleados en la defensa de nuestra patria 6 pares de zapatos nuevos.

El Licenciado D. Felipe de Veira, cura párroco de la villa de las Puentes, ha entregado igualmente 1001 rs. y 8 mrs. de vn. por la misma via de donativo, y ha exhibido un recibo del dia 5 de setiembre del año próximo pasado que acredita entregó en la depositaria de donativos de Betanzos otros 40 rs., y una carta del comandante de los batallones de Marina de campaña D. Josef Meneses de que resulta haber puesto tambien á su disposicion 5 vestuarios para la tropa de su mando.

Rafael Perez.

AVISO.

La plaza de Médico titular de la ciudad de Astorga, se halla vacante por promocion del Dr. D. Juan Lopez á otra de número de los reales exercitos: su dotacion consiste en 600 ducados pagados de Propios, y los pulsos que pagan los vecinos, á real cada visita de dia y dos de noche: hay 4 conventos con quienes podrá convenirse; y un cabildo eclesiástico que aunque tiene médico separado suele tambien llamar al de la ciudad y algunas apelaciones que se le permiten. Los pretendientes dirigirán sus memoriales y relaciones de méritos al regidor comisionado D. Gerónimo Alonso Salvadores, francos de porte en el preciso término de 30 dias contados desde el en que se ponga este anuncio en el diario, y pasado no se admitirá. Astorga 27 de noviembre de 1809. = Gerónimo Alonso Salvadores.

Teatro. Hoy se representa la funcion titulada: *Una hora de ausencia*, en un acto: se cantará la ópera del *Marinerito*, y Bayle.

DE ÓRDEN SUPERIOR.

Por D. Manuel Maria de Vila, Impresor que ha sido de Cámara de S. A. S. el *Fidelisimo Reyno de Galicia*.